
Regelfragen-Auszug

Frage 13001

Ein Spieler führt einen direkten Freistoß aus. Der Ball rollt hierbei nur wenige Zentimeter. Da
hält der betreffende Spieler den Ball mit der Hand auf. Der SR entscheidet auf Wiederholung.
Ist diese Entscheidung richtig?

Nein, der Ball hat sich bewegt und ist somit im Spiel.

Frage 13002

Ist der Ball bei der Ausführung eines direkten Freistoßes immer im Spiel, wenn er sich
bewegt?

Ja.

Frage 13003

Der SR verhängt einen direkten Freistoß für die Mannschaft von GELB außerhalb des
Strafraumes. Der Verteidiger von GELB spielt den Ball seinem Torwart zurück. Der passt nicht
auf und der Ball geht unberührt ins eigene Tor. Wie geht´s weiter?

Eckstoß.

Frage 13004

Aus Verärgerung über seine Mitspieler schießt ein Verteidiger einen seiner Mannschaft
zuerkannten direkten Freistoß, der außerhalb des Strafraumes auszuführen ist, ins eigene
Tor. 
1. Der Ball wird noch vom Torwart berührt? 
2. Der Ball geht unberührt ins Tor? 
3. Soll der SR den Verteidiger wegen seiner Unbeherrschtheit verwarnen?

1. Tor. 
2. Eckstoß. 
3. Nein.
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Frage 13005

Der SR entscheidet auf direkten Freistoß für die angreifende Mannschaft von ROT kurz vor
dem Strafraum von GELB. Der Spielführer von ROT bittet den SR, die Entfernung der Mauer
zu überprüfen. Gerade als der SR damit beschäftigt ist, führt ein Spieler der Mannschaft von
ROT den direkten Freistoß aus. Der Ball landet unberührt neben dem Tor. Der SR entscheidet
auf Torabstoß. Ist die Entscheidung des SRs richtig?

Wiederholung und VW.

Frage 13006

Direkter Freistoß für die angreifende Mannschaft von ROT kurz vor dem Strafraum von GELB.
Der Freistoßschütze tippt auf den Ball, der sich nicht bewegt. Ein Mitspieler schießt den Ball
auf das Tor, der Ball landet direkt im Tor. Entscheidung?

Tor.

Frage 13007

Einen direkten Freistoß führt der Schütze schnell aus, obwohl ein Gegner noch direkt neben
ihm steht. Nach ca. 20 cm berührt der Ball den Gegenspieler, kommt aber trotzdem noch
zum Mitspieler des Schützen, welcher ein Tor erzielen kann. Entscheidung?

Tor.

Frage 13008

Bei einem indirekten Freistoß für die verteidigende Mannschaft in deren eigenen Strafraum
spielt ein verteidigender Spieler den Ball seinem Torwart zurück. Dieser nimmt den Ball auf
und schlägt ihn aus der Hand ab. Hätte der SR hier eingreifen müssen?

Ja, idF gegen den TW.
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Frage 13009

Was muss der SR bei der Ausführung eines indirekten Freistoßes in erster Linie beachten?

Der SR muss unbedingt darauf achten, dass er einen Arm so lange oben lässt, bis der Ball von
einem anderen Spieler gespielt oder berührt wurde oder aus dem Spiel geht.

Frage 13010

Ein Spieler von ROT hat einen indirekten Freistoß ausgeführt. Der Ball hat sich bewegt, da hält
dieser Spieler den Ball mit der Hand auf. Der SR entscheidet auf indirekten Freistoß wegen
zweimaligen Spielens des Balles. Ist dies richtig?

Nein, das schwerere Vergehen, hier Handspiel, muss mit dF bestraft werden.

Frage 13011

Indirekter Freistoß für die angreifende Mannschaft von ROT kurz vor dem Strafraum von
GELB. Der Freistoßschütze tippt auf den Ball, der sich nicht bewegt. Ein Mitspieler schießt den
Ball auf das Tor. Wie muss der SR entscheiden, wenn 
a.) der Ball unberührt in das Tor geht? 
b.) der TW den Ball zur Ecke lenkt? 
c.) der TW den Ball ins eigene Tor lenkt? 
d.) der Ball an die Querlatte prallt?

a. Abstoß. 
b. Eckstoß.
c. Tor. 
d. Weiterspielen.

Frage 13012

Der SR hat auf Freistoß entschieden. Ein Abwehrspieler stellt sich vor den Ball, um eine
schnelle Ausführung zu verhindern. Entscheidung?

Der Abwehspieler wird verwarnt.
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Frage 13013

Bei der Ausführung eines indirekten Freistoßes aus dem Torraum der verteidigenden
Mannschaft trifft der Ball einen auf der Strafraumlinie stehenden Verteidiger, von dem er zu
einem Gegenspieler prallt, der außerhalb des Strafraumes steht. Der Gegenspieler schießt
den Ball ins Tor. Entscheidung?

Tor.

Frage 13014

Wo ist der indirekte Freistoß auszuführen, wenn das Spiel unterbrochen wurde, weil ein
Spieler das Spielfeld verlässt, ohne sich beim Schiedsrichter abzumelden?

Wo sich der Ball bei der Unterbrechung befand.

Frage 13015

Ein Spieler von A führt einen indirekten Freistoß in der Weise aus, indem er den Ball nach
oben "lupft". Ein Mitspieler nimmt den Ball an und erzielt ein Tor. Die betroffene Mannschaft
reklamiert, dass der Ball sich nicht am Boden bewegt habe.

Tor ist korrekt erzielt.

Frage 13016

Weil ein Spieler reklamiert und der SR deshalb das Spiel unterbrochen hatte, muss es mit
einem indirekten Freistoß fortgesetzt werden. Bei der Ausführung hebt der SR keinen Arm;
der Ball wird direkt ins Tor geschossen. Entscheidung?

Wiederholung.
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Frage 13017

Indirekter Freistoß für ROT kurz vor dem Strafraum von GELB. Der Freistoßschütze tippt auf
den Ball, der sich nach Überzeugung des SRs nur einige Zentimeter bewegt. Ein Mitspieler des
Freistoßschützen schießt nun den Ball auf das Tor, der Torwart lenkt den Ball ins eigene Tor.
Darf der SR dieses Tor anerkennen?

Tor.

Frage 13018

Direkter Freistoß kurz vor dem gegnerischen Strafraum. Der Schiedsrichter stellt die Mauer.
Ohne die Freigabe des Balles wird der Freistoß ausgeführt und in die Mauer geschossen. Der
Schiedsrichter hat nicht erkannt, wer den Freistoß ausgeführt hat. Entscheidung?

Wiederholung

Frage 13019

Direkter Freistoß kurz vor dem gegnerischen Strafraum. Der Schiedsrichter stellt die Mauer.
Ohne die Freigabe des Balles wird der Freistoß ausgeführt und der Ball neben das Tor
geschossen. Wie muss entschieden werden, wenn der Schiedsrichter die Ausführung
beobachtet?

Wiederholung, Verwarnung für den ausführenden Spieler

Frage 13020

Muss die Entfernung beim direkten bzw. indirekten Freistoß von 9,15 m immer eingehalten
werden, bevor die Ausführung erfolgen kann?

Nein. Auch in diesen Fällen gilt sinngemäß die Vorteilsbestimmung.

Stand: 09.12.2024 Seite 5



Frage 13021

Der SR hat auf direkten Freistoß entschieden. Nachdem die Mauer gestellt wurde, wird der
Ball zur Ausführung mit Pfiff freigegeben. Wie ist zu entscheiden, wenn ein Verteidiger zu früh
aus der Mauer läuft und den Ball abwehren kann?

Verwarnung, Wiederholung des direkten Freistoßes.

Frage 13022

Der SR hat auf Freistoß entschieden. Nach dem Pfiff nimmt ein Abwehrspieler den Ball in die
Hände und läuft einige Meter mit dem Ball in der Hand, bevor er ihn wieder zurückwirft. Muss
der Schiedsrichter eingreifen?

Der Abwehrspieler muss verwarnt werden (Unsportlichkeit).

Frage 13023

Direkter Freistoß aus 20 Metern in zentraler Position vor dem gegnerischen Tor: Ein
Mitspieler der ausführenden Mannschaft drängt sich in die Mauer, die aus vier Spielern
besteht, um so eine mögliche Lücke für seinen Schützen zu schaffen. Wie reagiert der
Schiedsrichter?

Der Schiedsrichter spricht den Spieler an, den Abstand von einem Meter zur Mauer
einzuhalten.

Frage 13024

Direkter Freistoß aus 20 Metern in zentraler Position vor dem gegnerischen Tor: Ein
Mitspieler der ausführenden Mannschaft drängt sich kurz vor der Ausführung in die 4-Mann
Mauer und schafft so eine Lücke für den Schützen, der diese nutzen kann und ein Tor erzielt.
Wie reagiert der Schiedsrichter?

Das Tor zählt nicht und es gibt indirekten Freistoß gegen den sich zu nah an der Mauer
befindlichen Spieler.
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